

令和3年 第5回定例教育委員会会議録

- 1 招集年月日 令和3年5月26日(水) 14時30分～
- 2 招集場所 佐々町役場 別館2階会議室
- 3 出席委員 黒川教育長、舩委員、山之内委員、石橋委員
- 4 事務局出席者 水本次長、園田指導主事、落合次長補佐、鮎川係長
- 5 会議録署名委員の指名 山之内 英樹 委員
- 6 前回の会議録の承認 令和3年 第4回定例教育委員会(4/28)
- 7 教育長報告
- 8 案 件 議案第11号 令和4年度使用中学校教科書の採択替えについて
- 9 報告事項
 - (1) 新型コロナウイルスへの対応について
 - (2) 教育委員会事務局職員の人事について
 - (3) 佐々町学生等臨時応援給付金について
 - (4) 名義後援について
 - (5) 準要保護の5月認定について
 - (6) 行事関係報告について
 - (7) その他
 - ・東京2020オリンピック聖火リレーについて
- 10 その他
 - (1) 次回開催日程 令和3年6月30日(水) 14時30分～
 - (2) 場 所 佐々町役場 別館2階会議室
 - (3) そ の 他

〈審議の経過（要約）〉

教育長	ただ今から、令和3年第5回定例教育委員会を開催します。
教育長	5 会議録署名委員の指名 本日の会議録署名委員を指名します。山之内 英樹委員にお願いします。
教育長	6 前回の会議録の承認 前回の「令和3年第4回定例教育委員会会議録」について、事務局から説明をお願いします。
事務局	(資料により説明)
教育長	今、説明がありましたが、質問や、お尋ね等ございますでしょうか。 (「なし」の声あり。)
教育長	ないようでしたら承認することといたします。
教育長	7 教育長報告事項 次に教育長報告に入ります。
教育長	(1)教育委員会の主な行動 (資料により説明)
教育長	(2)町内校長会指導事項等 【指導事項】 ○新型コロナウイルス感染症対策 これは、後ほど報告事項の中で報告したいと思います。 ○GIGAスクール構想への対応 一つは、タブレット等の借用申請書の確実な回収をしてほしい。最長、小学生は6年生まで6年間の保管、中学生は3年間の保管となるわけで、初年度にきちんとやっておかないと、後々トラブルを招く可能性があるので、きちんと全員回収をしてくださいという話をしました。 また、「SAZA GIGA39」の確実な指導、3つの約束、9つのルールの確実な指導及び「タブレットを使うときの5つの約束」の確実な指導をという話をしました。これは、「こういう使い方は駄目だよ」ということ、また、健康上、「こういうことに配慮をしてください」ということについて、まとめた冊子です。以前、教育委員さん方にも配付したと思います。 さらに、研修の充実ということで、8月19日に県教委による研修会を佐々町で実施したいと思っています。原則として、全教師参加ということで、今のところ佐々

教育長

中学校が会場ということで、2教室ほど設けて研修会を実施したいと思っています。

加えて、学習支援ソフトとして、全タブレットにミライシードというソフトを導入しています。このミライシードの活用をお願いしました。

特別支援教育における活用の研究ということで、これはすぐにはありませんけれど、いろんなソフトがあつて、もしかしたら、特別な配慮が必要な子どもたちにとって効果的なソフトがあるのではないかといったことについて研究を進めてほしいという話をしました。

不登校児童生徒等の配慮を要する児童生徒への活用の研究についても、学習を進めるという活用もあるだろうし、連帯感といいますか、つながりを保つという活用の仕方もあるだろうし、そういった活用の仕方についても研究してほしいという話をしました。

○教職員の不祥事の根絶

全国的にはいろんなことが起こっているようで、「剣道部総監督を解雇 誕生日に部員から現金」という記事です。こういうことはないと思いますけれど、再度確認をという話をしました。

また、「脱衣所で女子盗撮 熊本の教諭ら逮捕」ということで、わいせつ行為というのは、あつてはならないことです。次回の定例教育委員会で報告できると思いますけれど、対策法案ができるということです。そういうことを十分自覚してほしい、指導を重ねてほしいという話をしました。

「教職員が男児無断撮影」ということで、指導に従わないならばこれを親に見せるというような、脅迫手段として子どもを撮影したということです。そういうことはやるべきではないという話と同時に、ホームページ等で子どもの写真等を公開するということがあるかもしれないけれど、全児童生徒を対象に承諾をとっておくようにという話をしました。

【情報共有】

○佐々町学生等臨時応援給付金

これも現状について後ほど説明があると思いますけれど、校長先生方にも佐々町では新型コロナウイルス感染症に関する支援策としてこういう事業を行うということをお知らせしました。

○小中学生の近視調査

小中学生の近視調査を文科省がやるということです。やはり、近視については気になるところで、結果を注視していきたいという話をしました。

○低所得世帯の大学生支援制度

低所得世帯の大学生支援制度ということで、教育委員さん方にもご理解いただきたいのですが、ここ数年、国の奨学金制度が充実してきました。特に、給付型奨学金ということで、住民税非課税世帯に対しては、例えば、大学生で自宅外は80万円の給付ですが、これは返す必要がないお金です。これプラス、おおよその大学が認められているようですが、入学金免除約28万円、授業料免除約54万円、これを足すと1年時に162万円の給付型の奨学金を受けることができるということです。

経済的に苦しいからということで、進学、学びを諦めるのではなくて、いろんな

教育長	<p>支援について考えながら、所得に関係なく、学ぶ機会を確保できるよう情報を提供してほしいという話をしました。</p> <p>○学校訪問</p> <p>タブレットの使用についての学校訪問を6月中に行いたいという話をしています。実際どういう使われ方をしているかということで、学校を訪問して研修したいと思っています。くわしい日程が決まりましたら、教育委員さん方にもご案内したいと思っています。</p> <p>また、小中学校のホームページを、もっと更新しやすく、容量が大きいものに変えようと、今、取り組んでいます。また、学校連絡網についても、もう少し便利なものに変えようとしているところです。6月中ぐらいにはできあがるのではないかと思います。</p> <p>さらに、水害、大雨の恐れもある時期を迎えました。各学校ごとに、メールの連絡網について確認しておくようにという話をしました。</p> <p>それから、中学校の部活動については、佐世保市中体連の加盟範囲内の交流ということで制限を加えています。これは、社会体育関係にもお願いしているところで、小学校の校長先生方にも参考にとということで、連絡しました。</p> <p>私からは以上です。何かご質問はございませんでしょうか。</p>
教育委員	<p>G I G Aスクール構想のタブレットなんですが、私の子どもに「使っているの」と聞いてみたら、「まだ使っていない」ということなんですけれど、いつ頃から一斉に使うような形をとられるのでしょうか。</p>
教育長	<p>教育委員会としては、「もう使い始めていいよ」、「使いなさい」という指導をしている段階です。実態としてどうかということは、確実な話は聞いていませんけれども、恐らく中学校現場では、体育大会まではかなり厳しかったんだろうという気はしています。1学期中に活用度が上がってくればと思います。</p> <p>先日、校内研修会も開いたようです。徐々に加速化してくれればと思っています。</p>
教育委員	<p>小学校も同じですか。</p>
教育長	<p>私の見た範囲ですが、小学校はかなり使っています。たまたま学校へ行ったら、タブレットを使った授業を行っていました。</p>
教育委員	<p>最初、G I G Aスクール構想の話が出たときに、4月から一斉に使うのかなって勝手に思っていたんですけど、なかなか使われていないようなので、どうなっているのかなと思って。なかなか踏ん切りがつかない、踏ん切りとか思い切りがつかないのかなと思って。</p>
教育長	<p>一つ考えられるは、やはり職員の慣れというのがあるのかなと思っています。</p> <p>これは、中学校からの要望でもあったんですが、職員がなかなか校内でタブレットに触れる時間がないと。持って帰っていいのか、教材研究として家で研究してい</p>

教育長	いのかというような話がありましたので、6月1日の校長会の折に、共通理解した上で、個人情報の持ち出しは駄目だとか制限事項を加えた中で、それを可ということとやっていこうと思います。使う側も慣れていないのは、確かだと思います。
教育委員	そうですね。なんかずるずるいきそうな気がしています。
教育長	分かります。
教育委員	期限を切ったほうがいいのかなと思います。
教育長	分かります。一つの期限として、6月の訪問ということでやっています。
教育委員	訪問というのは具体的にはどのような形になるのでしょうか。
教育長	まだ具体的なことは、どこの校長にもお知らせしていないのですが、1時間か2時間見て回るといような形になると思います。
教育委員	見て回るといのは教室を見て回るといことですか。
教育長	教室をいことことです。学校の活用状況いことことです。
教育委員	家庭での活用状況の調査とか、そういうのはなかなか難しいですね。
教育長	まだ貸出しはしていませんから、ちょっと難しいです。家庭に貸し出すようになれば、今度はアンケート調査かなにかい形になると思います。
教育委員	P T Aなどで情報収集などもされたらいいんじゃないかかと思います。最終的に持って帰れるよな形をとるんですか。
教育長	夏休みぐらいまでにはい話はしているんですけど、できるかどうかです。頭の中ではできるとい思うけれど、現場では難しいいことあるかもしれせん。
教育長	8 案件 議案第11号 令和4年度使用中学校教科書の採択替えについて (資料により説明)
教育長	県北地区の採択協議会では採択替えはしないいことなっていますけれど、教科書を実際ご覧になってみていかがだったでしようか。
教育委員	東京書籍は、学習課題と思考力、判断力の育成を考えた教材が多数掲載されてい

教育委員	<p>ると思います。あと、学びを深めることができるように工夫されているように思いました。</p>
教育長	<p>ありがとうございます。東京書籍も非常に優れた教科書ということで、あえて採択替えの必要はないということによろしいでしょうか。</p> <p>(「異議なし。」の声あり)</p>
	<p>9 報告事項</p>
教育長	<p>(1) 新型コロナウイルスへの対応について (口頭で説明)</p>
事務局	<p>(2) 教育委員会事務局職員の人事について (口頭で説明)</p>
事務局	<p>(3) 佐々町学生等臨時応援給付金について (口頭で説明)</p>
教育委員	<p>対象者は何名なのか把握されているんですか。</p>
事務局	<p>いいえ、正確には把握できていません。1学年が大体140人として、そのうちの何割が大学進学していると仮定して、それで何学年分でというような形でしか、予算計上はできなかったもので、一応414人分の予算は計上しています。</p>
教育委員	<p>分かりました。</p>
教育長	<p>一番苦労したのが、対象者の算定なんですけれど、高校までは把握しているんですが、それ以降は把握できない。個人情報の問題があるから、調査するとすれば全員にアンケート調査をするということになってしまうわけです。</p> <p>卒業生等に関して、最大で大体40%いくかいかないかぐらいではないかということと、大学院への進学者もいるということで算定しました。足りないということが起これば、新たな対応をしなければいけないだろうと思っています。補正予算をお願いするなどです。そこが一番、予算執行側としては不安なところです。しかし、対象者については、せっかくの機会なので、ぜひ給付を受けていただきたいと思っています。</p>
教育委員	<p>ありがとうございます。</p>
事務局	<p>(4) 名義後援について 2件分について報告。</p>

事務局	(5) 準要保護の5月認定について 申請がなかったため取下げ。
事務局	(6) 行事関係報告について 主な教育委員会行事の5月実績および6月予定について報告。
事務局	(7) その他 ・東京2020オリンピック聖火リレーについて

(15時41分 閉会)

上記のとおり会議の次第を記載して、相違ないことを証するためにここに署名する。

令和3年5月26日

教育長 黒川 雅寿

委員 山之内 英彦